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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

Спецвыпуск для первокурсников



Ольга Дубровина, 
ТПЛ-11:

Для меня первый курс 
был полон новых ощуще-
ний, новых людей и новых 
встреч. Всё было абсолютно 
не такое, как в школе, и к 
этому надо было привык-
нуть. Освоились мы доволь-
но быстро, вместе искали 
аудитории, знакомились с 
преподавателями и отстаи-
вали очереди в буфете. Та-
ким я помню свой первый 
курс.

По статистике к третьему 
курсу около трети сту-
дентов филологического 

находят себе работу или подра-
ботку. При этом, чем старше сту-
дент, тем больше у него шансов 
найти работу по специальности. 
Особенно высоки шансы у жур-
налистов, так как они проходят 
летнюю практику в настоящих 
редакциях, где при желании и 
успешной работе можно задер-
жаться надолго.
Фото из архива Нины Исмаиловой
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4 ФАКТА О ФИЛФАКЕ

Студенты филологического 
факультета часто прини-
мают участие в различных 

конференциях и профессиональ-
ных семинарах. Ежегодно весной 
на филфаке проходит конфе-
ренция «Актуальные проблемы 
филологии глазами молодых ис-
следователей». Принимать в ней 
участие можно с первого курса, 
нужно только хорошо и качет-
свенно подготовить научное ис-
следование.
Фото Татьяны Мошевой

Трудоустройство Наука впереди

А ЧТО У ВАС?

На нашем факультете 
спортивных достиже-
ний не так много. Но 

на протяжении уже многих лет 
студенты филфака участвуют в 
университетских спортивных ме-
роприятиях. Не было ни одного 
года, когда бы не выступала ко-
манда девушек по баскетболу. А 
последние несколько лет успеш-
но ведёт борьбу за призовые ме-
ста женская сборная филфака по 
зимнему футболу.
Фото Ульяны Тресковой

На сцене студенческого 
клуба ПГНИУ увидеть 
филологов можно часто. 

Некоторых даже чаще, чем на па-
рах. Труды даром не пропадают: 
творческие филологи занимают 
призовые места на студвёснах, а 
Большая Весна филфака всегда 
собирает полный зал. Все коллек-
тивы ждут первокурсников, так 
что спешите в студклуб! Уже сей-
час можно начать подготовку к но-
вому сезону студвесны.
Фото Михаила Белоусова

Спортивный факт Наши на сцене

Привет всем пер-
вокурсникам! Пе-
ред вами  спец-

выпуск газеты ФилфакТ. 
Этот номер – своего рода 
приветственое слово но-
вичкам нашего факуль-
тета.

Если вам хочется со-
трудничать с газетой или 
стать частью редакции,  
то не стесняйтесь и обра-
щайтесь к нам по любому 
из контактов, который 
найдёте в выходных дан-
ных. Редакционная по-
литика нашего издания 
очень лояльна к внештат-
ным авторам.

ФилфакТ может по-
мочь студентам, посту-
пившим на филологию, 
лингвистику, интеллекту-
альные системы попробо-
вать свои силы и в журна-
листике. Мы ждём ваши 
тексты и фотографии!

С надеждой 
на сотрудничество,

редакция ФФТ

СЛОВО РЕДАКЦИИ

Из класса в аудиторию
Алексей Васильевич 
Пустовалов, доцент 
кафедры журналистики:

Когда я поступал, филфак 
в ПГУ был объёмнее в своей 
классической специальности 
— «Русский язык. Литерату-
ра». Нас было человек шесть-
десят на дневном, и ещё 
изрядное количество на заоч-
ном. Это начало 1990-х, тогда 
многое было по-другому.

Но парней было и тогда не 
особо много, на три группы, 
кажется, набиралось человек 
6-7. Литературу тогда люби-
ли больше, читали искреннее 
и охотнее. Сегодня, к сожале-
нию, студентам труднее най-
ти для этого и время, и моти-
вацию. Но в целом — и тогда, 
и сейчас было по-своему весе-
ло и увлекательно учиться и 
не учиться.

София Тербова, РУС-11:

Я помню, что боялась 
заблудиться, не найти ау-
диторию и опоздать. Но я 
быстро адаптируюсь к но-
вой среде, и вскоре я запом-
нила, где что находится. 
Очень хорошо помню пер-
вую сессию, потому что она 
была самой волнительной. 
Особенно запомнилось, как 
мы сдавали А.Ю. Братухи-
ну зачёт по истории зару-
бежной литературы. Этого 
я никогда не забуду, хотя и 
сдала с первого раза. А во-
обще, было много всего ин-
тересного… Первый курс, 
он действительно самый 
незабываемый.

Людмила Фефелова,
СОБ-12:

Поступив в ПГНИУ, я 
сразу поняла, что это моё, 
что я всеми силами постара-
юсь закончить этот вуз. 

Было приятно познако-
миться с ребятами, кура-
тором, преподавателями, 
узнать глубже свою специ-
альность «Реклама и связи 
с общественностью», войти 
в студенческую жизнь, о 
которой все так весело гово-
рят и вспоминают. 

В начале первого курса 
мы плохо знали друг дру-
га, чего-то боялись, но со 
временем все подружились, 
стали единой командой. 
Если есть желание и стрем-
ление, то можно преодо-
леть любые преграды и со 
всем справиться.

Воспоминания тех, для кого первый курс теперь – пройденный этап

Опрос
провела
Анна
Чугайнова
ЖУР-11
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Для меня эти 
заявления не-
сколько сом-
нительны. Как 
можно за 5 лет 

ничему не научиться? Быть 
может, кто-то просто не хо-
тел ничего учить? Универ-
ситет — это не школа. Здесь 
не будет строгого препода-

вателя, который неустанно 
будет следить за тем, все ли 
книги вы читаете и делаете 
ли вы домашние задания. 
Всё-таки есть надежда, что 
в вуз поступают взрослые 
люди с вполне сформиро-
вавшимся мировоззрением, 
которые знают, чего хотят.

Для таких при посту-

плении открывается мно-
жество возможностей. Кто-
то может проявить себя в 
наилучшем знании пред-
метов, кто-то — в участии 
театральных постановок. 
Вариантов предостаточно. 
Главное, что годы универ-
ситетской жизни человек 
учиться совершенствовать 
свои умения и коммуни-
кативные навыки. Помимо 
этого на студента свалива-
ется огромное количество 
книг, которые ему нужно 
прочитать. Это помогает 
саморазвитию и буквально 
заставляет узнавать мир с 
разных точек зрения. Са-
мым главным плюсом, по-

жалуй, нужно отметить то, 
что за время учёбы человек 
устанавливает так нуж-
ные в наше время связи. 
Он учится с равными ему 
людьми, которые имеют 
общие интересы. В такой 
среде намного проще най-
ти союзника для дальней-
ших действий в професси-
ональной сфере. 

Существует распро-
странённое мнение, что 
после вуза студент ста-
новится своего рода «су-
перчеловеком». Он может 
долго не спать, обходиться 
без еды, часами выполнять 
рутинную работу, залпом 
поглощать нужную ин-
формацию и запоминать 
её на короткий промежу-
ток времени. Он может не 
готовиться к экзамену, но 
в итоге сдать его, может 
изворачиваться и хитрить, 
чтобы получить нужную 
оценку и, в конце концов, 
защитить диплом. Доля 
правды в этом, конечно, 
есть, но в первую очередь 
вуз научит студента само-
дисциплине и ответствен-
ности. Всех этих ненужных 
навыков суперстудента 
можно избежать, если нау-
читься выполнять задания 
вовремя. Получается не у 
всех и не сразу. Но научить-
ся этому вполне возможно. 
Больше усидчивости, и ла-
бораторные или контроль-
ные, которые раньше никак 
не решались, вдруг стано-

вятся понятными и вполне 
выполнимы. Всё зависит 
от того, хочет ли сам чело-
век научиться планировать 
свой режим дня, вплетая в 
него учёбу так, чтобы она 
не мешала здоровому пи-
танию и отдыху. Все мы 
знаем, чем заканчивается 
пренебрежение к учёбе во 
время семестра. К началу 
сессии будет усиленная 
тренировка навыков с по-
меткой «супер», о которых 
написано выше. Стоит ли 
так насиловать свой орга-
низм? Будет намного рен-
табельнее направить свои 
силы на конструктивные 
действия в плане учёбы.

— Маша, а тебе совсем 
неинтересно было учиться?

— Неа, Я как-то не тяну-
ла основные предметы. Да 
и скучно всё это было.

Разговора особого у нас 
с ней не получилось. Ду-
маю, ей просто нужно было 
выбрать другую специаль-
ность, ту, что будет по душе. 
Или просто мотивировать 
себя на учёбу. Ведь в полный 
стакан воды не нальёшь.

А всех остальных, кто 
ещё носит (или только по-
лучил) почётное звание 
студента, поздравляю с на-
чалом учебного года. Стре-
митесь получать знания, 
а не оценки, и тогда вам 
не придётся содрогаться 
о «потраченных впустую» 
годах в университете.

Ольга Печкина, ЖУР-10

ИНФОГРАФИКА

Стремитесь получать знания,
а не оценки

ЕСТЬ МНЕНИЕ

«Высшее образование сейчас никому не 
нужно», — говорит мне Маша. Она уже 
успела окончить университет и счи-
тает, что зря потратила 5 лет своей 
жизни. Работает не по специальности и 
думает, что в университете её «совсем 
ничему не научили».

В этом году филологический факультет попол-
нился 116-ю первокурсниками. Лидирует по 
количеству новичков как обычно направление 

«Журналистика». Здесь будет учиться 39 человек. 
Вторым по количеству первокурсников стало на-

правление «PR и связи с общественностью». Следом 
идут студенты направлений «Фундаментальная и 
прикладная лингвистика» и «Теоретическая и при-
кладная лингвистика». Лингвистов в общей сложно-
сти на первом курсе будет 20 человек. На направление 
«Филология» поступило 14 человек, а на новое направ-
ление «Интеллектуальные системы» — 9.

Меньше всего студентов будет в группе «Издатель-
ское дело». Но, что важно отметить, это единственная 
группа за всю историю филологического факультета, 
в которой количество юношей превышает количество 
девушек. Более того, их процент чуть более 80%.

Кто к нам пришёл?34%

5%8%

17%

Жур-ка Инт. системы Изд. дело ТПЛ+ФПЛ PR Филология

24%

12%
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4 КРАЙНЯЯ СТРАНИЦА

Сп е ц и а л ь н о 
для вас мы 
приготовили 
несколько по-
лезных «фи-

шек», дабы ваша готов-
ность была максимально 
близка к ста процентам. 

Во-первых, каждый сту-
дент на нашем факульте-
те должен обладать гра-
мотной и связной речью, 
без запинок знать и уметь 
рассказать о правилах ве-
ликого и могучего русско-
го языка, поэтому надо 
подготовиться к этому за-
ранее. Желательно хоро-
шо знать один иностран-
ный язык, или больше — в  
любом случае, это не по-
мешает. 

Во-вторых, культур-
ность — основной залог 

успеха на нашем факуль-
тете. Ведь вы сами пони-
маете, что от того, как вы 
будете обращаться к лю-
дям, будет зависеть и на-
строй вашего окружения 
по отношению к вам. Но 
не переживайте сильно 
по этому поводу — сту-
денты и учёба научат вас 
всему, что требуется знать 
и уметь. Наш факуль-
тет всегда был активным 
участником самых раз-
ных мероприятий в СДК, 
поэтому не стесняйтесь 
выражать свою индиви-
дуальность, пробивайтесь 
с помощью своего талан-
та на сцену нашего сту-
денческого клуба, и ваши 
усилия не пропадут зря. 

Вопреки общему мне-
нию о том, что при посту-

плении в университет сто-
ит забыть все, о чём учили 
в школе, мы скажем, что 
это абсолютно не так. Все 
знания, особенно по гу-
манитарным предметам, 
понадобятся вам во время 
учёбы. 

И, конечно же, не забы-
вайте про конференции, 
различные форумы, так 
как ваша научная актив-
ность прямо отражается 
на вероятности получе-
ния различных стипендий 
и вообще всех наград и 
поощрений. 

В конце концов, не 
надо быть замкнутым или 
просто стесняться чего-
то, даже если вы на пер-
вом курсе. Наш коллектив 
большой и сплоченный, 
каждый из вас поймёт эти 
слова, когда лично столк-
нётся с нами. Добро пожа-
ловать на филфак, перво-
курсники!

Поэтому все наверняка как могут стремят-
ся вам помочь. Главным образом — сове-
том. Думаю, вам это уже порядком надоело, 
поэтому самое время вспомнить Григория 
Остера и дать первокурснику не обычные, 

а самые настоящие вредные советы.
1. Не читайте эти советы! Всё равно не поймёте, к чему 

это всё написано. Лучше сохраните номер и прочтите через 
пару лет. Вот тогда убедитесь, что и без меня многим из 
этих советов следовали.

2. Вот, собственно, что я вам рекомендую. Избегайте 
иностранных слов в своей речи! Зачем все эти лекторы, де-
каны? Надо говорить: «завуч», «учитель» и т.д.

3. Если на практическом занятии вас спросили и ещё по-
ставили оценку, обязательно поинтересуйтесь, идет ли эта 
оценка в журнал. 

4. Заведите отдельную большую тетрадь по каждому 
предмету, так и вам, и «учителю» будет удобней. 

5. Что это я, собственно, все про учителей да тетради? 
Вы же теперь не школьники! Если вы никогда не курили, 
обязательно попробуйте, если курили, делайте это чаще. 
Пользуйтесь своим правом курить прямо на территории 
учебного заведения, родителям никто не доложит, да и к 
«завучу» за это не вызовут.

6. А вот если сокурсник предложит выпить, наоборот- 
категорически отказывайтесь! Помните, что совместное 
пьянство сближает, а вы поступили в университет отнюдь 
не для пустопорожнего общения, вы должны быть сами за 
себя!

7. Ни в коем случае не ходите в библиотеки! Весь матери-
ал в интернете найти можно при желании. Если уж сильно 
хочется, сходите в отдел периодики. А вот отделы учебной, 
научной и, особенно, иностранной литературы посещать 
не стоит, недаром они так причудливо расположены.

8. Если захотите есть, ешьте только в столовой корпуса 5, 
зачем далеко ходить?

9. Если у вас нет чувства юмора, обязательно примите 
участие в КВНе.

10. Подготовьте танцевальный номер к студенческой 
весне. Этого «вида искусства» очень не хватает на универ-
ситетской сцене. 

11. Не забудьте сообщить школьникам (лучше посред-
ством интернета), что теперь вы гордо называетесь студен-
том. 

12. Ну и, конечно, попробуйте сдать первую сессию без 
подготовки, все эти конспекты для слабаков. Рискуйте! 

Боря Глот

Вы поступили
на филфак ПГНИУ?
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ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ

ФОТО НЕДЕЛИ

Прочитал — 
сделай по-другому
Дорогой первокурсник! Ты (то есть вы!) 
прекрасно понимаете, что в вашей жизни 
настал важный момент, да и все окружа-
ющие тоже понимают это.

КОЛОНКА БОРИ ГЛОТА

Для вас, первокурсники, очень важно 
показать все свои таланты, так как 
именно первый год обучения в универ-
ситете — то время, когда вы сможете 
показать себя во всей красе, явить нам 
все свои стороны, хорошие или плохие, а 
также обзавестись новыми друзьями и, 
может быть, стать душой компании. 
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Николай 
Ильиных,
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Часы на ЕНИ говорят,
что настало время учёбы в ПГНИУ


